



FRATERNIDAD DE SAN JOSÉ CUSTODIO REDEMPTORIS CUSTOS

Febrero 2024 · Boletín trimestral nº 23



Encuentro con el grupo "Madres que Rezan por sus Hijos", Miraguaí, Brasil.

Q Queridos amigos y bienhechores,

Comenzamos un nuevo año con alegría, una alegría que proviene de la confianza en el cuidado y la Providencia Divina. No sabemos lo que nos espera en el 2024, solo sabemos que *"todo concurre para el bien de los que aman a Dios"* (Rm 8,28) y eso nos basta.

Este también es un año especial para toda la Iglesia, celebramos el jubileo del 350 aniversario de las manifestaciones del Sagrado Corazón de Jesús a Santa Margarita María de Alacoque, este gran jubileo que comenzó el pasado 27 de diciembre se extenderá hasta el 27 de junio de 2025. *"¡Jesús mío, que no olvide que tienes corazón!"* Le decía san Manuel González. Muchos cristianos viven como si hubieran olvidado que Jesús está vivo y que Él es verdadero Dios y verdadero hombre y por eso nos ama con un corazón de carne, sensible, vulnerable, que late por nosotros. Es hora de reparar la *"frialdad e indiferencia"* con la que muchas veces tratamos este corazón. Que este sea nuestro compromiso este año: reparar, es decir, compensar con mayor amor la falta de amor, el agravamiento del pecado; restaurar lo injustamente tomado y compensar generosamente el egoísmo que provocó el daño.

"La Iglesia y la Sociedad —decía Pío IX en septiembre de 1860— no tienen otra esperanza que la del Corazón de

Jesús; Él es quien los sanará de todos sus males". "Estamos pasando por tiempos difíciles. Todo está en peligro, tanto en el orden espiritual como en el temporal. En medio de tan grandes calamidades que pesan sobre el mundo, es absolutamente necesario que reavivemos inmediatamente nuestra piedad y pidamos todos juntos que la Sangre Divina que brota de Su Corazón nos proteja, nos atraiga hacia Él con los lazos de una más ardiente caridad, que enciende a todos los hombres con el fuego sagrado que los consume, que les inspira los sentimientos que los animan, para hacerlos agradables a Dios con una vida llena de buenas obras y méritos." Palabras que retratan bien nuestro tiempo. Propongámonos, en este año jubilar, buscar una unión más profunda con el Corazón de Jesús a través de la consagración de nuestras familias, la devoción de los nueve primeros viernes, dando a conocer esta devoción que, como dijo Monseñor Baudry: *"El Corazón de Jesús es la reserva providencial guardada para nuestros tiempos por la bondad de Dios".*

Que nuestro buen padre san José, íntimo amigo del Corazón de Jesús, nos inspire en nuestra devoción. Encomendemos también el cuidado paterno del jefe de la Sagrada Familia en este año 2024 para que podamos permanecer firmes en la Fe, gozosos en la esperanza, pacientes en la tribulación y perseverantes en la oración (Rm 12,12).

Rama Femenina

Las virtudes morales

"Realizar lo que parece imposible. Perseverar cuando todo se ve perdido. 'Saltar' cuando se trata de la justicia. Decir lo que hay que decir, sabiendo que eso nos va a alejar amigos o bienhechores. Saber estar solo. Guardar inflexiblemente su línea. No sacrificar nunca la doctrina". (La Búsqueda de Dios, san Alberto Hurtado)

He aquí algunas máximas de un hombre virtuoso, un hombre que llegó a ser santo. Al igual que él, nosotros también necesitamos cultivar las virtudes: ellas nos llevan a una vida recta, a dar lo mejor de nosotros mismos y a asemejarnos a Dios. En el boletín anterior estudiamos las virtudes de manera general, en esta ocasión nos centramos en las virtudes morales (o cardinales).

Primeramente, recordemos que la virtud es una disposición habitual y firme para hacer el bien (CEC, 1803). Según su objeto existen dos tipos. Cuando ellas se refieren directamente a Dios, cuando unen a Dios, hablamos de virtudes teologales. Cuando ellas perfeccionan el comportamiento del individuo en los medios que conducen a Dios, hablamos de **virtudes morales**. Más aún, las virtudes morales tienen por objeto inmediato y directo el bien y ordenan nuestras acciones morales conforme a la razón y a la ley de Dios.

Las virtudes morales son numerosas—santo Tomás de Aquino en la Suma Teológica estudia unas cincuenta y cuatro—entre ellas, cuatro sobresalen por su importancia, pues son el fundamento de toda la moral cristiana y en torno a ellas se agrupan todas las demás. Son las llamadas **virtudes cardinales** (palabra que viene del latín: cardo, quicio o gozne). Estas son: prudencia, justicia, fortaleza y templanza (las estudiaremos en el próximo boletín).

Cabe mencionar otra distinción que será útil para entender el funcionamiento de las virtudes. Si pensamos en su origen, en el modo en que las alcanzamos, encontramos las virtudes adquiridas (o naturales) y las infusas (o sobrenaturales). Las adquiridas son las que conseguimos por las fuerzas de nuestra propia naturaleza, por la repetición de actos. Las infusas son las que Dios concede de modo gratuito, son infundidas por Él en alma. Dicho esto, las virtudes morales pueden ser adquiridas o infusas.



Ahora bien, ustedes se preguntarán de dónde nos vienen las virtudes morales infusas. Encontramos la respuesta en el Catecismo de Trento (2^a p., sobre el bautismo y sus efectos): *"La gracia (santificante) que el bautismo comunica, va acompañada del glorioso cortejo de todas las virtudes, que, por un don especial de Dios, penetran en el alma, al mismo tiempo que ella"*.

En efecto, por el bautismo recibimos la gracia santificante junto con las virtudes teologales (fe, esperanza y caridad) y las morales infusas. Para actuar por las virtudes infusas, necesitamos estar en estado de gracia. En efecto, en estado de pecado mortal, perdemos la caridad y las virtudes morales infusas; nos queda solo la fe y la esperanza (que Dios deja para que podamos volver al estado de gracia), las virtudes morales adquiridas, siguen ahí, pues las alcanzamos por nuestras propias fuerzas. Por la absolución en el sacramento de la confesión, recobramos la gracia santificante, la caridad y las virtudes morales infusas.

Todas las virtudes son necesarias para alcanzar el fin al que fuimos llamados: la eterna bienaventuranza, el cielo. La gracia purifica y potencia las virtudes adquiridas, elevándolas al orden sobrenatural. No podemos pretender ser "hombres de bien" si vivimos en pecado mortal y cultivamos solo las virtudes morales adquiridas. El pecado lleva a que nos amemos nosotros mismos más a que a Dios. Consideremos que nuestra vida tiene un único sentido que es amar a Dios, las virtudes son una ayuda necesaria que Dios nos da para que podamos amarlo.

Queridos amigos, si desean profundizar más sobre este tema, les dejamos la bibliografía usada en la mayor parte este artículo, la podrán encontrar fácilmente en internet: *Las Tres Edades de la Vida Interior*, R. Garrigou-Lagrange.

Que Dios les colme de bendiciones en este año que comienza.

Rama masculina

Los sacramentos en general (II)

En nuestro boletín de noviembre pasado, queridos amigos, iniciamos una breve exposición sobre los sacramentos; y como siempre conviene comenzar definiendo aquello de lo cual se habla, nos referimos a la fuente más al alcance de nuestras manos: el Catecismo de la Iglesia Católica (en adelante CEC). Ahí leemos, una vez más, en el número 1131: Los sacramentos son signos eficaces de la gracia, instituidos por Cristo y confiados a la Iglesia por los cuales nos es dispensada la vida divina.

Ya entendemos con mediana claridad lo que es un signo, y porqué los sacramentos son signos del todo únicos, entre otras cosas que trataremos más adelante, en razón de su composición (la materia y la forma) y su eficacia, ¿recuerdan?

Permítanos insistir aún en este punto de la eficacia sacramental. ¿Cómo es posible que, por ejemplo, un signo tan humilde como el de una ablución unida a una palabra, tenga la virtud de unir al Cuerpo Místico de Cristo, incorporar a la Iglesia, infundir el organismo sobrenatural, borrar el pecado? Tal virtud viene del Señor mismo, quien no es sólo el autor de los sacramentos, sino que además es el que obra en ellos. *“Son eficaces (los sacramentos) porque en ellos actúa Cristo mismo; Él es quien bautiza, Él quien actúa en sus sacramentos con el fin de comunicar la gracia que el sacramento significa. El Padre escucha siempre la oración de la Iglesia de su Hijo que, en la epiclesis de cada sacramento, expresa su fe en el poder del Espíritu. Como el fuego transforma en sí todo lo que toca, así el Espíritu Santo transforma en vida divina lo que se somete a su poder.*

Tal es el sentido de la siguiente afirmación de la Iglesia (cf Concilio de Trento: DS 1608): los sacramentos obran ex opere operato (según las palabras mismas del Concilio: “por el hecho mismo de que la acción es realizada”), es decir, en virtud de la obra salvífica de Cristo, realizada de una vez por todas. De ahí se sigue que “el

sacramento no actúa en virtud de la justicia del hombre que lo da o que lo recibe, sino por el poder de Dios” (Santo Tomás de Aquino, S. Th., 3, q. 68, a.8, c). En consecuencia, siempre que un sacramento es celebrado conforme a la intención de la Iglesia, el poder de Cristo y de su Espíritu actúa en él y por él, independientemente de la santidad personal del ministro.” (CEC, 1127 y 1128)



¡Animemos cada día nuestra fe en el poder de los sacramentos! Santo Tomás de Aquino los describe hermosamente como los instrumentos en las manos de Jesucristo para realizar la obra de la salvación (cf. STh III q.64) En su infinita sabiduría, quiso el Señor instituir estos instrumentos sensibles y eficaces, para que podamos tener la certeza de que Él nos comunica su gracia y aplica en nosotros los méritos de la Redención.

¡Cuál no sería nuestra desesperanza si no tuviésemos la consolación de escuchar y ver a Nuestro Señor santificando el alma del fiel católico! “Yo te bautizo... Yo te absuelvo de tus pecados... Este es mi Cuerpo...”



Podemos entender ahora por qué la Iglesia, fiel a la palabra del Señor, nos enseña con insistencia maternal que los sacramentos son necesarios para la salvación. *“El que no renaciere por medio del agua y del Espíritu Santo, no puede entrar en el reino de Dios” (Jn. 3, 5) “Si no coméis la carne del Hijo del Hombre, y bebéis su sangre, no tenéis vida en vosotros. El que come mi carne y bebe mi sangre, tiene vida eterna; y yo le resucitaré en el día postrero” (Jn. 6, 53-54)*

Jesucristo es el único Salvador del género humano y nos dispensa sus gracias especial y ordinariamente por vía de sus sacramentos. Seamos por tanto asiduos y devotos en nuestra vida sacramental. Nos encontraremos en el próximo número de nuestro boletín para continuar nuestras catequesis. ¡Hasta pronto y que Dios los bendiga!

San José

¡El Carmelo es todo de María! Y también de san José. Santa Teresa de Ávila, reformadora de la Orden, fue muy devota de san José y una de las grandes apóstoles de esta devoción. Sus hijas heredaron esta devoción al padre adoptivo del Redentor y una de las más conocidas entre ellas, santa Teresa del Niño Jesús, fue también gran devota de nuestro santo patrón. De ella es el siguiente poema:



*A san José nuestro padre
Vuestra admirable vida
en la sombra, José, se deslizó
humilde y escondida,
ipero fue augusto privilegio vuestro
contemplar muy de cerca la belleza
de Jesús y María!*

*¡Más de una vez, el que es Hijo de Dios,
y entonces era niño
y sometido en todo a la obediencia
vuestra,
sobre el dulce refugio de vuestro pecho
amante
descansó con placer!*

*Y como vos, nosotros,
en la tranquila soledad, servimos
a María y Jesús,
nuestro mayor cuidado es contentarles,
no deseamos más.*

*A vos, Teresa, nuestra santa Madre,
acudía amorosa y confiada
en la necesidad,
y asegura que nunca su plegaria
dejasteis de escuchar.*

*Tenemos la esperanza de que un día,
cuando haya terminado la prueba de esta
vida,
al lado de María iremos, Padre, a veros.*

(Teresa del Niño Jesús y la Santa Faz - 1894)

Noticias de la Fraternidad

Misión en Bom Jardim, Brasil

Del 6 al 8 de octubre tuvo lugar una misión en la localidad de Taboão y Fazenda de Adolfo, en el municipio de Bom Jardim, en el estado de Minas Gerais, Brasil. La misión fue predicada por el p. Danka Pereira y contó con la asistencia de la Hna. M^a Magdalena Beza y un grupo de 15 jóvenes amigos de la Fraternidad.



En ambas localidades tuvo lugar la Santa Misa, se administró el sacramento de la confesión —que tuvo mucha concurrencia— y el sacramento de los enfermos, también se visitaron muchas las familias y se bendijeron sus hogares, se dio catecismo a los niños y charlas a los jóvenes. Entre los jóvenes que participaron había estudiantes de medicina y médicos jóvenes que aprovecharon la ocasión para dar

atención médica básica a los enfermos que encontraron durante las visitas. Para los lugareños estos días fueron de muchas bendiciones.

En los días previos a la misión, también se realizaron algunos encuentros: se dio una charla vocacional a jóvenes de la parroquia de Bom Jardim que se preparaban para recibir los sacramentos, también se realizaron reuniones y visitas a santuarios con los jóvenes amigos de la Fraternidad en Juiz de Fora.

Retiro Espiritual en Juiz de Fora, Brasil

Del 11 al 15 de octubre, en la ciudad de Juiz de Fora, en el estado de Minas Gerais, tuvo lugar un retiro espiritual basado en los Ejercicios Espirituales de san Ignacio de Loyola. El retiro fue predicado por el padre Danka Pereira y asistido por la Hna. María Magdalena Beza, también contó con la diligente ayuda de los jóvenes amigos de la Fraternidad en esta ciudad y con la generosidad de la familia Martins Teixeira en cuya casa se realizó el retiro.



Noticias de la Fraternidad

Mes de María en Chile



Durante el mes de noviembre del 2023, en el marco del mes de María, el P. Hernán Ducci aseguró una presencia sacerdotal cotidiana en el colegio Mackay, en Viña del Mar. El padre tuvo la oportunidad de visitar

todos los cursos, conversar con los profesores y atender varias confesiones.



Asimismo, durante este mes, la Hna. Margarita Chanique y la laica consagrada Rossana Lanio, realizaron un trabajo apostólico de difusión del mes de María en la localidad de El Retiro, Quilpué; por invitación del párroco el

padre Pedro Nahuelcura. En estos días, ellas visitaron las casas para invitar a las familias a reunirse diariamente en la capilla Cristo Redentor para honrar a la Nuestra Señora, realizaron un registro de personas con necesidad de recibir sacramentos y visitaron de las casas de reposo de esta localidad para rezar y compartir con los ancianos y enfermos.

Visita a los amigos y miembros de la tercera orden en EEUU

Del 8 al 13 de octubre 2023, el P. Sebastián Fernández, la Hna. Teresa Leiva y la laica consagrada Magaly Lanio visitaron a los amigos y miembros de la tercera orden de la Fraternidad en Maryland, EE.UU. Varios encuentros tuvieron lugar en estos días: una misa en la iglesia de la Misión San Andrés, una reunión con la comunidad mexicana de la Virgen de Guadalupe y varias visitas a familias donde se bendijo la casa. El padre también pudo atender varias confesiones y dar el sacramento de los enfermos.



Misión en Miraguaí, Brasil

Del 26 de noviembre al 3 de diciembre del 2023, la Fraternidad realizó una misión en la ciudad de Miraguaí, en el Estado de Rio Grande do Sul, Brasil; respondiendo a la solicitud de su párroco el P. Rafael Liberalesso. La misión fue predicada por el P. Hernán Ducci y contó con la asistencia de la Hna. Margarita Chanique y Magaly Lanio, también participaron dos jóvenes brasileras y la familia Mores, miembros de la tercera

orden de nuestra Fraternidad. La misión se inició con la solemnidad de Cristo Rey del Universo marcando así el espíritu de esta: la soberanía de Jesucristo sobre todas las cosas, tanto del cielo como de la tierra. La parroquia de Miraguaí se encuentra al interior del estado y cuenta con muchas localidades rurales, la misión se desarrolló en estas y se visitaron unas de 12 capillas. El párroco también se sumó a la misión y participó en todas las actividades.



Con la gracia de Dios se celebró la Santa Misa en todas las capillas, se visitaron y bendijeron de la mayoría de las casas, se elaboró un registro de personas que tenían necesidad de recibir sacramentos y los sacerdotes pudieron escuchar confesiones y dar la unción de los enfermos. Además, se realizó un encuentro muy edificante con el grupo parroquial de "Madres que Rezan por sus Hijos", unas 35 integrantes: el P. Hernán les dio una breve charla sobre la importancia de la madre dentro de la familia cristiana y de la sociedad, les animó a ser perseverantes en su vocación y les impuso del escapulario de Ntra. Sra. del Carmen. ¡Deo gratias!



Universidad de Verano, Pro civitate Dei, Brasil



Del 8 al 10 de diciembre 2023, en la ciudad de Juiz de Fora, tuvo lugar la universidad de verano Pro Civitate Dei en su cuarta edición. El evento fue organizado por los jóvenes amigos de la Fraternidad en esta ciudad y contó la asistencia espiritual del P. Hernán Ducci y el P. Carlos Hamel. Interesantes conferencistas participaron en este evento, entre ellos: el antropólogo Henrique Elfes, el doctor Henrique Diório, el historiador Lucas Lancaster, profesor de derecho Carlos Eduardo, la jurista Angela Grandra y el director de la organización "Salvamos Vidas", Nicholas Phillip. Muchos estudiantes y profesionales se reunieron en un ambiente de formación, piedad y convivencia festiva.

Noticias de la Fraternidad

Misión con el colegio Mackay, Reñaca, Chile



Del 11 al 16 de diciembre 2023, el P. Carlos Hamel y la Hna. Clara Fernández asistieron una misión que el colegio Mackay realizó en las poblaciones Gastón Hamel y Río Palena, en Viña del Mar.

Los jóvenes misioneros del colegio fueron bien acogidos por los habitantes de estas poblaciones. La misión contempló la recepción de sacramentos, visita a los enfermos, bendición de casas y Santa Misa por los difuntos y en honor de la Virgen María.

Universidad de Verano Pro Civitate Dei y retiro espiritual, Chile



Del 4 y 7 de enero del 2024 en Santiago, Chile, se realizó la sexta edición de la universidad de verano Pro Civitate Dei. El evento fue organizado por la Corporación Caritas in Veritate y algunos jóvenes amigos de la Fraternidad. Contó con la asistencia del P. Carlos Hamel y el Sr. Matthew Taylor. Participaron interesantes conferencistas como la embajadora de Hungría Edit Bucsi-Szabó, el ex candidato presidencial José Antonio Kast, el abogado Carlos Frontaura y el historiador Gonzalo Larios, entre otros.

Posteriormente, del 11 al 13 de enero, el P. Carlos Hamel predicó un retiro espiritual para varones basado en los Ejercicios Espirituales de san Ignacio de Loyola en el que participaron miembros de la tercera orden y amigos de la Fraternidad.



Poda de higueras, trabajos de invierno en La Castille, Francia

Durante el mes de enero, las hermanas de la fraternidad junto a un grupo de voluntarios de las parroquias, llevaron a cabo la tradicional poda de higueras en Domaine de La Castille. Durante el mes de septiembre las hermanas realizan la cosecha y la venta de higos para financiar sus misiones en el extranjero. Para poder tener frutos abundantes y sanos, la poda de invierno es muy necesaria. A pesar del frío y la humedad, los voluntarios trabajaron siempre con buen espíritu y lograron terminar el área esperada. Agradecemos a todos ellos.



CONTACTOS

Hermanas Fraternidad de San José Custodio

Domaine de La Castille
554 Route de la Farlède à La Crau
83210 SOLLIES-VILLE
France

TEL.
+33 607853477 (Francia)
+56998775125 (Chile)

soeursfsjgtoulon@gmail.com
www.fsjc.fr

Facebook: Fraternidad de San José Custodio – Hermanas

Hermanos Fraternidad de San José Custodio

Presbytère-Rue Joseph Laure
83250 LA LONDE-LES-MAURES
France

TEL.
+33 647545318 (Francia)
+56998775125 (Chile)

contact@fsjc.fr
www.fsjc.fr

Facebook: Fraternidad de San José Custodio